

## **Association Compostelle 45**

### **Les Amis de St Jacques dans le Loiret**

#### **Assemblée Générale Ordinaire Mardi 17 décembre 2024 à 20 h**

Salle des Fêtes de Saint-Jean de Braye

### **La réunion débute à 20h00**

106 personnes sur les 175 listées sont présentes. Les procurations permettent de comptabiliser 100 votants.

Le quorum est atteint.

#### **Rapport Moral du Président**

Bonsoir à tous

Avant de vous présenter le rapport moral, je tiens à remercier la ville de Saint Jean de Braye qui met à notre disposition cette salle des Fêtes. Merci également aux techniciens : Jocelyn et Stéphane, qui sont présents et à notre écoute. Ils doivent respecter des horaires de travail, c'est pourquoi nous devons terminer vers 22h45 afin de ranger et quitter les lieux à 23h.

Merci à Madame Bury-Dagot, adjointe aux affaires culturelles et sportives, qui représente Madame Slimani, Maire de Saint Jean de Braye.

Merci à Philippe Dionnet, Président de Compostelle France.

Merci aux sponsors, notamment à Monsieur Thierry Perche, peintre à Neuville Aux Bois, que nous avons omis d'associer à tous les autres sponsors de « Coquille et Bourdon ».

Nous remercions aussi nos amis de Chartres, de Blois, de Tours, et les pompiers d'Orléans avec Guillaume Laquais de la DDSP.

Une association ne peut vivre et exister qu'au travers de ses adhérents. Nous avons la chance de compter des personnes très investies dans les différents projets proposés par le Conseil d'Administration.

Ce dernier est composé de dix membres qui m'accompagnent :

Régine, Michel, Annie, François, Michèle, Robert, Marie-France, Jean-Michel, Isabelle et Alain. Ils assurent, par leur présence, la mise en œuvre des projets, des réunions mensuelles, des relations de toutes sortes... Leur participation active fait apparaître 2169h de bénévolat pour une valorisation de 20019 €, soit l'équivalent de 12 personnes à temps plein. (plus de nombreuses heures consacrées au soin, notamment par Véronique et Laurence lors du voyage « Coquille et Bourdon »).

Notre projet phare de l'année 2024 a été « Coquille et Bourdon » qui a permis d'accompagner des personnes en situation de handicap sur les chemins vers Compostelle. Grâce à l'investissement d'un grand nombre d'adhérents, des subventions ont été trouvées, des sponsors nous ont soutenus (particuliers et entreprises) et le budget finalisé.

Le balisage prend également une place importante dans la vie de notre association, puisque nous veillons à ce que tous les chemins qui viennent de Paris et qui passent dans notre département jusqu'à Orléans et ensuite jusqu'à Lestiu soient fiables et aident aussi à trouver des hébergements.

Depuis quelques années, nous travaillons avec la ville d'Orléans et la Métropole pour mettre en place un balisage directionnel. Début novembre, ce balisage est devenu effectif. Merci à la ville d'Orléans et à la Métropole pour ce partenariat qui donne de la visibilité au chemin et met en valeur cette ville, mais également toutes les communes traversées du Loiret : Méréville, Autruy-sur-Juine, Bazoches, Aschère, Saint Lyé. Un balisage directionnel, pris en charge par l'association, sera placé dans ces villages et villes.

Au centre d'Orléans (derrière la Cathédrale), la Halte Jacquaire se veut un lieu essentiel et accueillant pour les marcheurs pèlerins. Merci à l'équipe d'hospitaliers (une douzaine de bénévoles) pour leur disponibilité et surtout à Alain et Marie-France pour la coordination et la gestion.

Nos rencontres mensuelles sont des moments nécessaires afin de venir en aide à tous ceux qui désirent partir sur les chemins.

Lors de ces rencontres chacun peut apporter un diaporama réalisé sur un chemin parcouru afin de faire connaître ce patrimoine. Et à la fin de chaque réunion, un moment de convivialité préparé par Jean-Pierre et Ghislaine, permet de poursuivre les échanges autour d'un verre et de petits mets salés ou sucrés. Merci à eux !

Enfin, nous nous faisons connaître sur les différents stands, lors des journées associatives à Saint Jean de Braye, Orléans, Ormes, et à l'entrée des magasins Mountera et Décathlon.

Nous avons un site sur Internet, mis à jour régulièrement par Jean-Michel, merci.

Chacun peut ainsi être acteur, et avec la complémentarité et les talents de tous, nous faisons de cette association un lieu de partage, où l'esprit du chemin continue d'être véhiculé, pour accueillir encore de nouveaux pèlerins.

## Rapport d'activités

La Halte jacquaire : présentée par Marie-France et Alain

244 pèlerins ont séjourné dans notre halte entre mars et novembre 2024:

- 153 hommes et 91 femmes
- 219 personnes à pied et 25 à vélo
- 27 pèlerins de moins de 30 ans
- 95 .....de 30 à 60 ans
- 149.....de plus de 60 ans
- 157 étaient de nationalité française
- 27 .....de nationalité belge
- Les autres venaient de pays plus ou moins lointains

Explication du fonctionnement de la Halte jacquaire par Alain. Une équipe constituée de 12 personnes se relaie pour accueillir les pèlerins de passage. Les jours d'accueil sont répartis par binôme en fonction des disponibilités de chacun du lundi au vendredi. Pendant les week-ends, il y a toujours quelqu'un qui répond « présent ». Un groupe sur WhatsApp relie tous les hospitaliers.

Notre halte jacquaire possède une page sur Facebook, ce qui nous fait connaître en plus des guides.

Les étapes suivantes (renseignées par les hospitaliers) : Meung sur Loire, Baule ou Beaugency

18 pèlerins sont partis d'Orléans, et 11 ont terminé leur parcours ici.

22 allaient jusqu'à Saint Jean Pied de Port, 141 jusqu'à Santiago et 81 se sont arrêtés dans d'autres lieux.

### Concernant l'hospitalité :

Michel Carquis présente la convention 2024 des hospitaliers volontaires en Espagne à Ploblet (Catalogne, monastère cistercien qui encourage les adhérents à être hospitaliers en petites ou grandes auberges, ainsi qu'à suivre une des 4 formations en France pour ensuite être hospitaliers en France ou en Espagne.( les personnes intéressées peuvent prendre contact avec MC.)

Les réunions mensuelles tous les 1<sup>er</sup> mardis de chaque mois

En janvier, février et mars : une journée de marche organisée par l'association

En avril : marche de deux jours à Saint-Benoît

En mai : sur le Chemin de St Jacques en Espagne (37 membres de l'association)

Coquille et Bourdon

Journée Décathlon

## Journée Mountera

### Les chemins

Notre chemin est long d'environ 100km dans le Loiret (proposé en 5 étapes) entre la sortie sud de Méréville en Essonne jusqu'à Lestiou à la limite du Loir et cher où nos amis du 41 prennent le relais.

A Orléans, il y a deux possibilités : soit prendre la rive droite de la Loire (par GR3) un peu plus court, ou la rive gauche par Cléry-Saint -André (GR655). A noter que la majorité des pèlerins emprunte le chemin le plus court (4km).

Quelques actions sur le chemin loirétain :

### Communication :

- Notre site [www.compostelle45.fr](http://www.compostelle45.fr) (3316 connexions)
- Une page Facebook suivie par 643 followers
- Plusieurs émissions de radio : France Bleu
- Presse locale : La République du Centre, le Petit Solognot, Publi45

**Le rapport d'activités est approuvé à l'unanimité**

## **Rapport financier :**

Le Conseil d'Administration au cours du 1er trimestre 2024 a renouvelé le mandat de Michel CARQUIS en tant que trésorier de L'association et lui a demandé de tenir la comptabilité pour l'année 2024, s'achevant le 30 novembre 2024.

### **RECETTES :**

Elles sont constituées :

- o Des cotisations versées par les 178 adhérents
- o Du montant des nuitées des pèlerins à la Halte Jacquaire.
- o Des ventes de crédenciales, de verres et du livre de l'association.
- o Des actions solidaires - Ventes de tartes tatins et coffrets de chocolat.
- o Du montant payé par les adhérents pour le voyage Coquille & Bourdon en Espagne - 35 personnes, pour les 2 jours de marche à Saint Benoit - pour le montant versé pour les diverses activités.
- o Des subventions 2024 pour le projet de voyage Coquille et Bourdon 2024.
- o D'intérêts du compte épargne.

**Le total des recettes s'établit à 57104,44€**

### **DÉPENSES :**

Elles sont constituées de :

- o L'achat des prestations de services pour réaliser les voyages, les activités extérieures, les réunions mensuelles
- o Location de la Halte Jacquaire.
- o Achats de fournitures.
- o Frais de déplacements / entretien / réceptions/ fournitures halte jacquaire
- o Frais postaux & Internet
- o Le versement de la cotisation à la Fédération.

Le total des dépenses s'élève ainsi à 58237,21€, il en ressort donc un résultat positif brut de 3977,63 € en incluant les subventions perçues par avance en 2023 soit un résultat net final de - 1132,77€ pour l'année 2024.

L'activité des bénévoles est estimée à 2169 heures pour une valeur théorique de 20019 €.

### **SITUATION BANCAIRE :**

Le solde du compte courant est de 9924,11€ ; le solde de la caisse (numéraire)

est de 118,80 €. Le montant du livret A est de 28390,91 €. Soit un total disponible de 38443,82 €

Le tout pour un bilan négatif de -1132,77 € sur l'année 2024 se terminant comptablement au 30/11/2024.

### PRÉVISION 2025:

Les recettes sont basées sur un nombre d'adhésions stable d'environ 180 adhérents.

La cotisation reste inchangée 20€ (individuels), 35€ (couples),

Les dépenses évaluées s'établissent à une hauteur égale à celle de 2024 (hors charges supplémentaires du projet Coquille et Bourdon).

Les activités continuent avec les mêmes rubriques que cette année (le voyage en Espagne, une marche à Saint Benoît, une marche Paris Jacquaire ainsi que toutes les activités régulières mensuelles ou hebdomadaires). Le budget prévisionnel s'établit ainsi avec un résultat prévisionnel négatif de -1480€

**REFERENCE : Un fichier présentation comptabilité de 4 pages.**

**Fait à orléans le 17/12/2024.**

<b>Compostelle 45 - Compte de résultat au 30/11/2024</b>			
<b>Résultat Net 2024:</b>			<b>-1.132,77 €</b>
<b>Charges</b>	<b>Montant</b>	<b>Produits</b>	<b>Montant</b>
604 - Achat de prestation de services	45.737,53 €	756- Cotisations / Credential / Livres / Voyage/	43.395,57 €
613 - Locations	0,00 €		
6063 - Achat de fournitures	4.408,23 €	487 - PCA . Subventions . Voyage 2024	12.977,08 €
625 - Frais de déplacement / missions/ receptions	2.305,59 €	487 – Subventions perçues en 2023	5.110,40 €
626 - Frais postaux telecom	177,86 €		
628 - Cotisations	200,20 €		
627 - Services Bancaires	7,80 €		
6713 – dons	4.400,00 €	Produits financiers	804,59 €
671 - Charges except./ Remb. adhérents voyages	1.000,00 €	Delta constaté	-72,80 €
<i>Net Total charges :</i>	58.237,21 €	<i>Brut total Produits :</i>	62.214,84 €
<b>Net Total charges :</b>	<b>58.237,21 €</b>	<b>Net Total Produits :</b>	<b>57.104,44 €</b>
		<i>Résultat brut 2024(incluant subvention 2023)</i>	3.977,63 €

### Compostelle 45 - Bilan Financier au 30/11/2024

Actif		Passif	
Richesses détenues à un instant donné par l'association		Origine des richesses de l'association	
	Montant		Montant
		Capitaux propres	
		Résultat antérieur en réserve	39.566,59 €
		Résultat du dernier exercice	-1.132,77 €
Disponibilités bancaires	9.924,11 €		
Compte épargne	28.390,91 €		
Caisse	118,80 €		
<b>Total Actif Bilan</b>	<b>38.433,82 €</b>	<b>Total Passif Bilan</b>	<b>38.433,82 €</b>
<i>Estimation Temps passé par les bénévoles :</i>		2169 heures	
<i>Valorisation (Smic horaire 9,22€)</i>		20 019 €	

**Le rapport financier est approuvé à l'unanimité**

### Compostelle 45 - Budget prévisionnel 2025

<b>Compte de résultat prévisionnel :</b>		<b>-1.480,00 €</b>	
Charges	Montant	Produits	Montant
604 - Achat de prestation de services	28.000,00 €	740 - Subvention	0
613 - Locations	1.000,00 €	756 _ A - Voyage. Animations	22.000,00 €
6063 - Achat de fournitures	600,00 €	756 _ B -cotisations	3.500,00 €
625 - Frais de déplacement / missions/ réceptions	1.500,00 €	756 _ C - Halte	3.500,00 €
626 - Frais postaux Télécom	300,00 €	756 - D – Crédentiales	1.500,00 €
628 - Cotisations	180,00 €	756- E – Livres / Ecussons	300,00 €
6713 – dons	1.200,00 €	Produits de gestion courantes	300,00 €
		produits financiers	200,00 €
<b>Total</b>	<b>32.780,00 €</b>	<b>Total</b>	<b>31.300,00 €</b>

## **Elections au conseil d'administration**

- Deux membres sont sortants : Marie-France Lettéron et Michèle Moreau,
  - Marie-France Lettéron se représente : Michèle Moreau ne se représente pas
  - Une nouvelle candidate apporte sa candidature : Véronique Noël
- Les deux candidates **sont élues à mains levées et à l'unanimité.**

## **Activités prévisionnelles 2024**

- Réunions mensuelles à Saint-Jean de Braye et RDV individuels
  - Rencontres organisées sur Montargis
  - AG de Tours le 25 janvier 2025
  - Leon/Santiago du mercredi 14 mai au lundi 12 juin
  - AG de la Fédération à Marseille les du 10 au 12 octobre
  - Journées associatives : Ormes, Orléans, Saint-Jean-de-Braye, la Saint Fiacre
  - Journées Compostelle
    - Mountera
    - Décathlon
  - Aide à la préparation du sac en avril
  - Accueils à la Halte jacquaire
- Etc.

## **Le diaporama Coquille et Bourdon**

A partir de photos réalisées par différents participants au projet, le montage et le son ont été mixés par Pierre.

### **Parole aux invités :**

Madame Véronique Bury-Dagot, déléguée à la Vie associative, au sport et à la culture :

« Je suis ravie de voir votre diaporama sur votre projet « Coquille et Bourdon »  
Bravo pour cette réussite ! Je soutiens au sein de la ville l'inclusion des personnes en situation de handicap dans toutes les situations de la vie locale. La collaboration entre ces personnes et leurs accompagnants montrent vos motivations . Je ne peux que me réjouir.

Philippe Dionnet : « Votre association est dynamique et vit de projets que vous menez au bout. Je ne peux que vous féliciter. »

**Parole à l'assemblée :**

Une question : pourquoi n'avons-nous pas prévu de randonnées d'hiver ?

Réponse : la difficulté est de trouver un parcours permettant de pouvoir faire une pause déjeuner à l'abri (froid, vent pluie ou neige). Ce n'est pas facile. Nous préférons reprendre au printemps, sur deux jours, à Saint Benoît sur Loire.

Quelques minutes sont consacrées à la lecture de deux textes écrits par Marie-Noëlle et Jean-Christophe, deux pèlerins en situation de handicap, qui ont pu se rendre à Compostelle accompagnés par des pèlerins bénévoles.

**Spectacle musical réalisé par des bénévoles de l'association**

Fin de l'Assemblée Générale vers 22h00

**Moment de convivialité dans la verrière autour du vin chaud accompagné de bouchées salées et sucrées préparées par des bénévoles.**